
Ata da Reunião do Conselho de Dirigentes de Escolas de Educação Física de 

Minas Gerais - CONDIESEF/MG, do dia 15/09/2012. 
 

Aos quinze dias do mês de setembro do ano de dois mil e doze, às dez horas, 1 

reuniu-se o Conselho de Dirigentes de Escolas de Educação Física de Minas 2 

Gerais - CONDIESEF/MG, na sala da Congregação da Escola de Educação 3 

Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional da Universidade Federal de Minas 4 

Gerais - Belo Horizonte, presidida pelo professor Heber Eustáquio de Paula 5 

com a presença dos Conselheiros Emerson Silami Garcia, Afonso Timão 6 

Simplício, Fernando Lopes, Agnaldo Antônio da Silva e Rosemary Moreira 7 

Bouças Martins Teixeira, além da presença da professora Alessandra 8 

Cavalieri. Presentes também o Vereador Heleno Abreu e Paulo Sérgio 9 

Robusto. Verificado o quorum regimental, às dez horas e trinta minutos 10 

iniciaram-se os trabalhos. Expediente: 1) Comunicações: Foram feitas 11 

comunicações pelo presidente no sentido de orientar o trabalho do conselho 12 

executivo na reunião quanto aos procedimentos iniciais da plenária, em que 13 

todos os dirigentes presentes deveriam atualizar os dados cadastrais, bem 14 

como assinar a lista de presença da presente reunião. Conforme a convocação 15 

a pauta estabelecida anteriormente, comunicada aos dirigentes via 16 

comunicação eletrônica e disponibilizada no site da entidade, foi pontuada.  17 

Ordem do dia: 1) O presidente apresentou a problemática levantada por 18 

ocasião da Reunião Especial promovida na Câmara Municipal de Belo 19 

Horizonte, ocorrida em três de setembro pp, dando conta das relações entre a 20 

Educação Física e as políticas públicas de educação, esporte, e saúde 21 

implementadas em Belo Horizonte. O Presidente informou que esse ponto diz 22 

respeito diretamente ao mercado de trabalho, à qualidade da formação e aos 23 

rumos das políticas públicas na cidade de Belo Horizonte, com reflexos 24 

diretos sobre o papel das instituições formadoras em todo estado, uma vez 25 

que as políticas públicas implementadas na Capital Belo Horizonte, 26 

influenciam direta ou indiretamente as propostas de políticas públicas em todo 27 

o estado. O Vereador Heleno de Abreu fez uso da palavra dizendo da 28 

necessidade do envolvimento das instituições de formação em educação física 29 

no debate dessa e de outras questões e das ações políticas. Alertou para a 30 

situação da presença do profissional de educação física na educação infantil 31 

municipal. O professor Afonso comentou sobre a influência dos programas de 32 

formação e incentivo a docência na educação física na sua região. O professor 33 

Agnaldo relatou a participação no processo de discussão do projeto de lei que 34 

trata da educação infantil em Belo Horizonte. Após discussão entre os 35 

presentes, foi proposto o encaminhamento de correspondência aos órgãos da 36 

administração municipal das cidades da região metropolitana de Belo 37 

Horizonte solicitando informações a respeito das condições de 38 

desenvolvimento da educação física nas escolas públicas, das vagas de 39 

professor de educação física, disponibilizadas para concurso. Também foi 40 

proposta a realização de seminário, com o apoio do CREF6, envolvendo as 41 

escolas para a exposição de relatos de experiência com a educação física nos 42 

projetos pedagógicos das escolas públicas e privadas da região metropolitana 43 

com o objetivo de repercutir a temática. Também foi proposto que, após 44 

essas duas ações, seja feita a solicitação de audiência publica para a discussão 45 

dessa problemática no âmbito legislativo. Colocado em votação, o Conselho 46 

Deliberativo do CONDIESEF/MG manifestou-se, por unanimidade, pela 47 

aprovação das propostas apresentadas. 48 



Ata da Reunião do Conselho de Dirigentes de Escolas de Educação Física de 

Minas Gerais - CONDIESEF/MG, do dia 15/09/2011. 
 

Ordem do dia: 2) O Presidente informou que com a aproximação do final do 49 

atual mandato do Conselho Executivo da entidade torna-se fundamental a 50 

necessidade de indicar um novo Conselho Executivo para dar continuidade ao 51 

trabalho desenvolvido, ampliando as possibilidades de interação entre os 52 

dirigentes e entre o Conselho e a sociedade para o cumprimento dos objetivos 53 

do CONDIESEF-MG. O Presidente relatou as dificuldades enfrentadas na 54 

comunicação e na articulação de ações da entidade ao longo do atual período, 55 

propondo que o novo Conselho Diretor deva se constituir com um número 56 

maior de membros vinculados a instituições sediadas em cidades próximas a 57 

Belo Horizonte, além daqueles membros que tem se mostrado mais engajados 58 

nas atividades de nossa entidade, sem perda da interlocução com as 59 

instituições do interior do estado. Afirmou a necessidade de manter o 60 

equilíbrio entre os membros vinculados a instituições públicas e privadas de 61 

forma a representar os interesses legítimos do conjunto de dirigentes que 62 

integram o CONDIESEF-MG. O presidente apontou para o risco de 63 

descontinuidade das atividades da entidade e alertou para as perdas que 64 

poderiam ocorrer caso ela ocorresse. Alertou também para e necessidade de 65 

aperfeiçoamento das formas de organização das atividades do Conselho. Foi 66 

apresentada a proposta de formação do novo Conselho Executivo do 67 

CONDIESEF-MG, conforme se segue: Prof. Heber Eustáquio de Paula – RG 68 

M-1.744.165 CPF: 698.561.846/49 - UFOP (Presidente); Prof. Guilherme de 69 

Azambuja Pussieldi – UFV/Florestal (Vice-presidente); Fernando Lopes RG 70 

M6.097.766, CPF 637.303.752/53  (Secretaria Geral); Ana Cláudia Couto 71 

RG – UFMG (Secretária de Finanças); Comissão Fiscal: Prof. Emerson 72 

Silami Garcia RG M1.185.519 CPF: 162.845.266/87 – UFMG, Profª Rosely 73 

Conceição de Oliveira Ferreira – RG M2.721.970 CPF: 550.927.566/91 74 

UNIPAC/Gov. Valadares, Prof. Pedro Paulo Saleme de Souza RG 75 

MG.8.600.981 CPF: 046.744.836/11 – UNIPAC/Teófilo Otoni. Suplentes: 76 

Prof. Amaylton Salles de Carvalho - UNIBH; Profa. Cláudia Eliza Patrocínio 77 

de Oliveira – UFV/Viçosa RG MG 7.669.348 CPF 052.497.926/00; Profa. 78 

Cláudia Arouca Queiroz - Fadef/Passos RG M3.537890 CPF 79 

570.814.336/34. Colocado em votação, o Conselho Deliberativo do 80 

CONDIESEF/MG manifestou-se, por unanimidade, pela aprovação do novo 81 

Conselho Executivo para o período 2012/2013 com os nomes acima 82 

indicados. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião às treze horas, e 83 

eu, Afonso Timão Simplício, Secretário de Finanças, redigi a presente ata que 84 

assino em conjunto com os demais presentes. 85 


